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本报讯（记者黄合） 昨天，省
委常委、市委书记彭佳学在象山县
调研高质量发展推进共同富裕先行
示范工作。他强调，要深入学习贯
彻 习 近 平 总 书 记 关 于 共 同 富 裕 、

“千万工程”的重要论述和考察浙
江重要讲话精神，全面落实省委新
春第一会部署要求，以“千万工
程”牵引城乡融合发展、缩小“三
大差距”，因地制宜、系统施策、
先行示范，一体推动美丽经济和美
好生活有机融合，让共同富裕看得
见、摸得着、感受得到。

良好的生态环境，既是自然财
富，也是经济财富。在西周镇杰岙
村，彭佳学实地考察年前发现的浙
江楠木林，深入林间了解珍稀植物
保护情况。“绿水青山就是金山银
山，我们必须以自然之道，养万物之
生，实现生态环境保护和经济高质
量发展的双赢！”他强调，要进一步

健全生物多样性保护体系，建立公
众广泛参与的长效机制，为打造人
与自然生命共同体贡献更多力量。

乡村是推进共同富裕、加强社
会治理的重点和难点。彭佳学来到
墙头镇舫前村，走进村党群服务中
心、村综治工作站，了解乡村治理
情况。在“村民说事”基础上，舫
前村探索“村嫂说情、村舅说理、
村官说法”，连续 8 年实现矛盾不
上 交 、 纠 纷 不 出 村 。“ 要 实 现 村
强、民富、人和，村民自治是关键
一环！”彭佳学勉励基层党员干部
坚持和发展新时代“枫桥经验”，
深化“三治”融合，最大限度将矛
盾纠纷化解在基层、化解在萌芽状
态。

乡村全面振兴，产业振兴是基
础。彭佳学来到茅洋乡花墙村，沿
路 考 察 海 花 里 · 滩 玩 中 心 、“ 花
钳”集市，了解村庄发展乡村旅

游、打造新消费场景等情况。他强
调，要立足资源禀赋，把准特色产
业发展方向，加快补齐基础设施短
板，进一步将影视产业的流量和乡
村景区、户外运动、近海生态、民
宿发展等有机融通，一体引育主
体、提升层次、营造氛围，形成更
多农文旅消费新业态、新场景、新
增量。

“企业订单情况怎样？”“今年
确定什么发展目标？”“对营商环境
建设有什么意见建议？”在去年获
评国家级专精特新“小巨人”企业
的宁波胜维德赫华翔汽车镜有限公
司，彭佳学考察生产车间，了解产
品研发、市场开拓情况。他强调，
推进共同富裕，必须以产业促就
业、以创业带就业，让老百姓共享
高质量发展成果。他勉励企业坚定
信心、鼓足干劲，紧抓“两新”政
策机遇，加快数智化转型步伐，抓

好优质项目谋划建设和园区平台提
升，争取“开门红”“全年红”。

“社会组织是共富大场景中必
不 可 少 的 力 量 ， 感 谢 大 家 的 付
出！”在象山“益园”，彭佳学考察
了解“红社领航+N”党建品牌建
设，并与社会治理、公益慈善、志
愿服务等社会组织负责人交流。他
说，要强化党建引领，完善培育—
孵化—赋能—评估—规范—带动的
全周期服务体系，更好发挥社会组
织在促进平安和谐、优化民生服务
等方面的积极作用。

彭佳学还来到象山县非物质文
化遗产馆，实地感受当地山海相融
的民俗文化。他强调，中华优秀传统
文化是最深沉的力量。要坚持塑形
与铸魂一起抓，做好针对性的教育
普及工作，更好传承活态的乡土文
化，在守正创新中赓续千年文脉。

奚明、徐强、张世方参加。

彭佳学在象山调研高质量发展推进共同富裕先行示范工作时强调

推动美丽经济和美好生活有机融合
让共同富裕看得见摸得着感受得到

见习记者 尹幸芷
记 者 佘若凡
通 讯 员 甬轨君

2 月 10 日晚上 10 时 46 分，经
过 18 个 小 时 各 站 不 间 断 送 电 操
作，随着最后一个开关柜——云
龙站 35 千伏开关柜带电，宁波轨
道交通 7 号线工程全线实现“电
通”。

“电通”是整个供电系统为轨
道交通设备供应稳定电源的关键环
节，相当于为全线各车站注入了

“血液”。这一关键节点的达成，为
后续 7 号线全线通信、信号、动力
照明、通风空调等系统的设备带电
调试，以及动车调试、综合联调等
工作的顺利开展提供了电力保障，
也为后续全线“热滑”提供了动力
保障。

7 号线南起鄞州区云龙站，北
至镇海区俞范站，途经下应街道、
东部新城、老外滩、湾头、庄桥、
镇海新城，是联动城市南北方向的
市 区 线 。 该 线 路 全 长 约 39.47 公
里 ， 设 25 座 车 站 及 下 应 南 车 辆
段、联群停车场“一段一场”。全
线供电系统采用 110/35 千伏两级
电压集中供电，设傅家、樱花、联
群主变电所 3 座。

为 确 保 7 号 线 工 程 “ 电 通 ”
顺利完成，宁波轨道交通克服施
工工序交叉作业多、工期紧迫等
困 难 ， 提 前 谋 划 ， 集 中 统 筹 安
排。在保障供电工程各变电所施
工的高峰期，现场有施工作业人员
及技术人员 300 余名，各司其职、
协调配合，有条不紊地共同推进
送电工作。

（更多报道见第2版）

宁波轨道交通7号线工程
全线“电通”

记 者 张芯蕊
通讯员 罗 琼 吴立高

乙巳新春，宁海县大佳何镇葛
家村沉浸在辞旧迎新的喜庆氛围
中。在过去的一段日子里，这个充
满艺术气息的美丽乡村，不仅焕新
了村貌，也翻开了共富路上的新篇
章。新的一年，“颜值”“才华”在
这里并蒂开花。

葛家村的“生活美学”

2025 年，葛家村有了新“皮
肤”。

从小溪里“捞”出来的鹅卵石，
成了村里“教授路”“巾帼路”上的新

“地砖”；环村道路及支路提升改造，
平坦整洁的路面“进村入户”，延伸

至家家户户的“最后一米”；小巷深
处多出了十几家“街边画廊”，以村
民的自家院墙作为展板，废弃木料、
老旧水管组成的艺术装置成了村庄
的新风景⋯⋯

就地取材、变废为宝，将日常
所见之物赋予新的活力。自去年
10 月 路 面 提 升 改 造 工 程 结 束 后 ，
三四十名葛家村的乡村艺术“工
匠”开始了这场关于“生活美学”
的乡村改造计划。

这并不是葛家村第一次焕新。
2019 年 4 月，宁海“艺术家驻村行
动”走进葛家村。中国人民大学艺
术学院副教授丛志强团队带领葛家
村村民，用短短 5 个月时间，让村
容村貌和乡风发生了巨变，开启了
宁海艺术振兴乡村的新篇章。

“这次有点不同！”葛家村党支
部书记葛万永说，6 年前，不管工
程大小，动工前往往是沟通、指

导、讨论环节；这次，收到丛教授
的设计图纸后，村民没有一点犹
豫，齐心协力，利用两个月茶余饭
后的闲暇时间，就全部完工了。

不仅如此，在村民看来，就像
艺术展览要经常“上新”，村庄的

“颜值”也需要不断更新，这样才
能保持新鲜感和吸引力。所以，在
面对历经风吹日晒、出现不同程度
老化的艺术装置时，村民自发策
划、主动参与焕新行动。

扎根乡土的文化自觉

艺术乡建给予葛家村最宝贵的
财富是什么？

有人说，是焕然一新的村貌、
错落有致的庭院；有人说，是日渐
丰富的旅游业态、日益响亮的文化
品牌⋯⋯

葛万永认为，在这些令人欣喜

的变化背后，最宝贵的财富是村民
文化意识的觉醒，是他们主动参与
乡村建设的热情和创造力。

“我们一直没有放弃自己的文
化优势，还有如何把它变成‘实打
实’的村民收入。”葛万永的目标
简单、直接，葛家村又有了一次大
胆的迈步——植根于葛家村与晋代
医药学家葛洪的历史渊源，启动养
生产业振兴乡村的新探索。

“ 大 家 知 道 葛 洪 ， 大 多 是 在
2015 年 诺 贝 尔 奖 颁 奖 典 礼 的 现
场。”葛洪第 49 代后裔、浙江省百
姓家谱文化研究会葛姓委员会副会
长、宁海县葛洪文化研究会副会长
葛海娟说，“诺贝尔生理学或医学
奖获得者、中国药学家屠呦呦在演
讲中特别提到，在面临研究困境
时，关键技术创新的灵感来自 《肘
后备急方》。而这本书的作者就是
葛洪。” 【下转第4版】

葛家村“变形”：始于“颜值”，久于“才华”
人文乡村行

新华社北京2月11日电（记者
朱超 袁睿）外交部发言人郭嘉昆
11 日表示，中国始终是应对气候变
化的实干家和行动派。我们将按照
自己的路径、方式和节奏确定不移
地兑现已承诺的“双碳”目标。

当日例行记者会上，有记者
问：根据 《联合国气候变化框架公
约》 的要求，各国应该在 2025 年 2
月前提交新一轮的国家自主贡献目
标，但包括中国在内的几乎所有国
家都没有按时提交。请问中国计划

什么时候提交新一轮贡献目标？
郭嘉昆表示，中国始终是应对

气候变化的实干家和行动派。我们
将按照自己的路径、方式和节奏确
定不移地兑现已承诺的“双碳”目
标。目前中方正在按照 《巴黎协
定》 及首次全球盘点的要求，研究
制定新一轮国家自主贡献，将本着
积极负责任的态度，基于自身国情
能力和发展阶段，于今年适时向

《联合国气候变化框架公约》 秘书
处通报 2035 年国家自主贡献。

外交部发言人：按自己路径方式节奏

确定不移兑现“双碳”目标

本报讯 （记者成良田 伍慧）
昨天下午，市人大常委会与市政府
就 2025 年重点工作进行面对面对
接。市委副书记、市长汤飞帆出席
会议并讲话，市人大常委会主任张
平主持会议并讲话。

市人大常委会领导华伟、胡
军、许亚南、傅建林、傅贵荣及陈
国军，市政府领导赵海滨、徐岩、
李关定、杨勇、王顺大出席。会议
分别通报了市人大常委会、市政府
今年重点工作安排，与会领导围绕
做好重点工作对接、抓好工作落实
作了交流。

汤飞帆感谢市人大及其常委会
过去一年对政府工作的有力监督和
支持。他指出，今年是“十四五”
规划收官之年，是高质量发展建设
共同富裕示范区的关键之年，宁波
肩负着落实好省委“对标先进城
市”和“挑大梁作示范”要求，必
须打造一批高质量发展建设共同富
裕示范区标志性成果，探索形成更
多可复制可推广的新场景新模式新
路径。希望市人大及其常委会进一
步发挥职能作用，给予政府工作更
多关注、监督和支持，发挥独特优
势，密切联系群众，提升监督实
效，营造“一盘棋、一条心、一股
绳”的干事创业生动局面，同心共
谋重大项目、重大改革，同频共建
高水平创新型城市、高能级开放强
市，同向共推城市能级、共同富裕
迈上新台阶，为宁波挑大梁作示范
贡献更多智慧和力量。市政府将更
加主动、更为自觉接受人大监督，

更加有力、更为全面保障代表履
职，更加系统、更为扎实推进法治
政府建设，合力推动我市各项工作
部署加快落地见效，确保全年目标
高质量完成和“十四五”规划圆满
收官，努力为全国全省大局多作贡
献。

张平感谢市政府及各部门过去
一年对人大工作的重视支持和积极
配合。他指出，今年是“十四五”
规划收官之年，是进一步全面深化
改革的重要一年，也是高质量发展
建设共同富裕示范区的关键之年，
做好各项工作尤为重要。要在围绕
中心、服务大局上同向发力。持续
巩固共谋共为、善作善成的良好
局 面 ， 坚 持 干 字 当 头 、 实 字 为
要，协力推动现代化滨海大都市
建设迈上新台阶、共同富裕取得
明 显 实 质 性 进 展 。 要 在 回 应 民
声、保障民生上同题共答。坚持
问 需 于 民 、 问 计 于 民 、 问 情 于
民 ， 为 人 民 群 众 办 实 事 、 解 难
事、做好事。同时，希望市政府
及各部门更加重视发挥人大代表
主体作用，支持代表在本职岗位
和代表岗位上“双岗建功”。要在
密切配合、通力协作上同频共振。
希望市政府与市人大常委会进一
步 加 强 日 常 联 络 、 增 进 协 同 配
合、扩大信息共享。市人大常委
会 将 坚 持 正 确 监 督 、 有 效 监 督 、
依法监督，不断增强监督工作的
针对性、实效性，推动人民代表
大会制度优势更好转化为治理效
能和发展动能。

市人大常委会与市政府
对接今年重点工作
汤飞帆张平出席

昨天是正月十四，“大明风华·渔光人间”十四夜系列活动在国家级海洋渔文化生态保护区核心区——象山石浦上演，来自全国各地的游客在
这个千年渔港逛渔市、挂鱼灯、享渔趣，看民俗大巡游。2016年，“石浦十四夜”被列入浙江省第五批非物质文化遗产代表性项目名录。

（徐能 何晴 史蓓琪 摄）

千年渔港鱼龙舞千年渔港鱼龙舞

原料价格“狂飙”
宁波的咖啡人还好吗？

地方融资信用服务平台
完成优化整合

第7版

““动起来动起来””的的《《宁波日报宁波日报》，》，带您闹元宵带您闹元宵！！

酒店机票价格齐回落

错峰出游正当时

更多报道详见第3版《哪吒闹元宵》


